

Las Provincias de Levante

Año XII.-Núm. 3456

Murcia 18 Julio de 1897

Tres ediciones diarias

Camisas Corte Inglés

Para elegancia, buen gusto en la confección y economía de precios, no es necesario ir a encargarse a Valencia, Barcelona, Madrid etc., basta visitar el número 5 de la calle del Junco, y se convencerán al quedar complacidos en sus encargos, por exigentes que sean en su confección.

También se fabrican corbatas, todos los modelos última novedad y se reforman todas las pasadas de moda a precios ínfimos.

CALLE DEL JUNCO, 5

Lavadero y Baños de LA FUENSANTA

Se han abierto al público estos baños, que antes se llamaban del CANALADO.

HORAS

Para señoras de seis a once de la mañana, y de tres a ocho de la tarde.
Para caballeros de once de la mañana a tres de la tarde, de ocho de la mañana a once de la noche.
Hay 1 cal de preferencia.
El lavadero es bien conocido de la numerosa clientela.

CALLE DE CARAVIJA

JUNTO AL CIRCO VILLAR

Fonda de Las Delicias

A CARGO DE

Don Joaquín Cánovas

Situada en el sitio más céntrico de la población, próximo a los casinos, cafés, teatros y demás centros de reunión. Confortables habitaciones con vistas al mar y paseos públicos. Precios módicos. Carruaje a todos los trenes.

TORREVIEJA 15-7

Hospedaje de la Catedral

DIRIGIDO POR

FULGENCIO GALVEZ

Como costumbre de todos los años, para la numerosa clientela de este hospedaje desde primero de Julio empezará el Cocido Casero, estando preparado a las doce de todos los días hasta las dos. Se sirven cubiertos a domicilio y en casa, desde seis reales en adelante hasta el precio que se desee.

Por semanas y quincenas en el hospedaje a precios convencionales.

HOSPEDAJE DE LA CATEDRAL
FULGENCIO GALVEZ 3, 9

A los carpinteros y aperadores

Nuevo almacén de maderas, plaza de San Antolín, núm. 14.

Surtido completo en toda clase de maderas de pino y varas de haya, rayos y pinas de carrasca, Chapas de nogal y americanas.

Precios baratos y clases de primera. Plaza de San Antolín, núm. 14.-Murcia 15-5

PERSIANAS

ESTERERIA DE JUAN HERMOSILLA

MURCIA

Plano de San Francisco, núm. 30

Junto a las monjas Teresas e Isabelas

En este antiguo y acreditado establecimiento, se ha recibido un extenso y variado surtido en persianas de todas las medidas, colocadas con todo lo necesario sin alteración de precio.

Transparentes para despachos y miradores.

Persianas Suizas pintadas al óleo a 16 reales metro cuadrado.

Persianas madera labrada, dibujos esoceses, a 14 reales ídem.

Persianas madera natural, labradas en todos anchos a 12 reales.

Estas clases de persianas no las hay nada más que en el establecimiento de Juan Hermosilla, son construidas en las fábricas de León.

Gran surtido de limpia barros, desde una peseta en adelante.

Todos estos géneros son de clase buena, bonita y baratos.

Gran surtido en esteras de junco propias para la estación del verano, y gran variación en alfombrillas de junco en todos dibujos y colores a precios desconocidos.

Se colocan esteras y alfombras usadas de todas clases en las habitaciones que se deseen a precios económicos.

Igualmente se colocan y pintan persianas. 15-7

COCHE AL VALLE

Desde el día 15 en adelante saldrá de la calle de San Antonio, cochera de Genaro, un coche diario para dicho punto a las tres y media de la tarde, regresando a las siete de la misma.

PRECIOS.

Asiento de ida y vuelta, 1 peseta.—Asiento de ida ó vuelta, 75 céntimos.—Abono por nueve días, por asiento, 7-50 pesetas.

Calle de San Antonio, cochera de Genaro Albaladejo. 15-3

MAESTRO SASTRE

Hay uno que sabe bien su cometido en corte y confección, y desea colocarse para la dirección de una tienda ó en calidad de oficial, a todo se ajusta.

Darán razón en la Administración de este periódico.

HOSPEDAJE

SANTA CECILIA

Propietarios

4-SANTA GERTRUDIS-4

Murcia.

Esta casa de viajeros situada en el punto más céntrico de la población, reúne condiciones especiales por su esmerado servicio, quedando de la publicación de este anuncio un servicio especial y económico para el público a los siguientes precios:

Comida, compuesta de sopa, cocido, dos principios, pan, postre y vino, cada cubierto DOS pesetas.

Cena, compuesta de tres platos, pan, vino y postre, cada cubierto DOS pesetas.

Comida y cena, cada cubierto TRES pesetas.

Las horas para este servicio será desde la una a las tres de la tarde y desde las ocho hasta las diez de la noche.

Pupils: los hay con desayuno desde OCHENTA pesetas en adelante al mes.

Para que el público pueda apreciar el buen servicio que se ofrece, con visitar lo una sola vez se convencerá de la verdad. 30-6

Edición de la noche-18 Julio

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades

El asombroso resultado del empréstito Filipino en las presentes circunstancias, es sintoma evidente de la mala situación de la agricultura. Los capitales se retiran de los negocios agrícolas para dedicarse a operaciones con el Estado.

Sin oír lástimas al labrador y sin los riesgos de las sequías y otras calamidades, obtiene esa masa de dinero un interés de 6 por 100 anual, que tiene que pagar el país.

No hay más que ver lo mucho que producen las tierras que, por excepción, se cultivan con capital y lo poco que rinden la mayoría de las que no cuentan en su laboreo con tan poderosa palanca.

Por que las fincas agrícolas, está bien demostrado prevalecen y producen según su cultivo y el cultivo no puede subsistir sin algún capital que cubra los gastos necesarios y precisos para obtener un abundante fruto.

Para pagar los intereses de tanto empréstito y de tanta deuda nacional, es preciso que no perezca la agricultura, por aquello de que del cuero salen las correas.

Los mismos acreedores del Estado son los primeros interesados en proteger la riqueza agrícola, que es la principal de España, pues de ella tienen que salir los intereses de los empréstitos, y claro es que si sucumbe no ha-

brá esperanza de salvación para el erario público.

Da estas materias tan honda, se ocupa muy poco la gente.

Aun los mismos propietarios de tierras, a quienes tanto afecta el problema, viven en la mas lamentable indiferencia, quizás por desilusión y tristeza.

Llevamos una mala semana de crímenes; por poca cosa se mata ya a los hombres y se extravían las familias. Luego viene el Jurado y absuelve y hasta otra.

En Marsella hay unas treinta mil tabernas y no se registran tantos homicidios.

Seguramente allí se aplicarán las leyes con mas rigor, para corregir severamente a los que matan.

FEDERICA GIMENEZ DE CISNEROS.

Todavía creo estar oyendo su voz, todavía creo percibir su simpática sonrisa, aquella alegría, que siempre dibujada en su semblante, parecía indicar que aquel corazón sencillo y puro, no sentía, ó por lo menos no quería sentir los tormentos y amarguras de este mundo. Quizas la fuerza invisible del hado la hacia presentir, como una sombra vaga su prematura muerte, y la alentaba, para recoger de esta miserable vida los pocos encantos que ofrece.

¡Pobre Federica! Era un angel, y como angel tenía que estar al lado de Dios. Su vida se ha deslizado, como fugaz estrella que deja tras sí centelleante estela de luz; en lugar de ser de alegrías, de encantos, de dicha, de felicidad, ha sido, por desgracia, de luto, de angustia, de tristeza, de pesar, que ha dejado sumida en la mayor amargura a una madre amantísima y a una hermana para quien su cariño constituía una felicidad.

Sírvales de consuelo, que si durante su vida ha disfrutado de ellas, ahora en la eternidad gozará de seguro del Todopoderoso, que es el mas amante de todos los padres.

Un amigo.

ORIHUELA

Los días 15 y 16 del próximo mes de Agosto, primeros de la temporada de feria de esta ciudad se celebrarán dos buenas corridas de grandes alicientes en nuestro nuevo circo taurino, lidiándose por las cuadrillas que dirigen los diestros Padilla y Pepillo toretes de las ganaderías de los Sres. D. Juan de Dios San Juan y don Francisco Galdon, Santisteban del Puerto.

La empresa de nuestra plaza de toros, está siendo objeto de los aplausos de los aficionados al arte de Montes, por su constancia y acierto en vencer las no pocas dificultades que se oponían a la celebración de las próximas funciones taurinas.

Nuestro querido amigo D. Eusebio Donate, ha tenido la desgracia de perder para siempre a una de sus muy amadas hermanas, la cual ha bajado al sepulcro víctima de una larga y cruel enfermedad.

Hacemos nuestra en todas sus partes la pena y amargura que aflige al Sr. Donate, al que recomendamos el lenitivo de la resignación cristiana, cuyo beneficio le pedimos al cielo le conceda también a sus atribulados padres y demás familia.

¡Descanse en paz!

Con la solemnidad de costumbre y

con asistencia de los Muy Ilustres Cabildos eclesiásticos y secular, y de una numerosa concurrencia de fieles, tuvo lugar el sábado anterior, 17 de los corrientes, en el templo parroquial de las Santas Justas y Rufina, la solemne función religiosa que anualmente se celebra en dicha iglesia en acción de gracias al Todopoderoso, por haber dispensado a nuestros antepasados, el beneficio de arrojar de nuestro suelo a las invasoras huestes musulmanas, sobre las que alcanzaron una señalada é inmortal victoria unos cuantos hijos del simpático Arrabal Roig, capitaneados por nuestra heroína La Armengola.

En tan religioso acto, ocupó la Cátedra del Espíritu Santo el docto y elocuente orador Muy I. S. Ldo. D. Mariano Olmos y Alcaraz, canonigo de la Insigne Colegiata de S. Nicolás de Alicante, hijo de Orihuela, que vino por encargo de nuestro Excmo. Ayuntamiento, espresamente para tomar una parte tan importante en la grandiosa solemnidad que reseñamos. El Sr. Olmos pronunció un elocuente sermón en el que, con sublime estilo, castizo lenguaje y ferviente unción evangelica trazó una hermosa oración Sagrada, en la que ha probado una vez mas ser justa y razonable la opinión que de él tiene formada el público inteligente de esta localidad, quien ve en la personalidad del joven canonigo alicantino a uno de nuestros oradores mas distinguidos.

La parte musical estuvo bajo la dirección del Sr. D. Carlos Andreu, maestro de Capilla de esta S. I. C., ejecutándose con gran ajuste y maestría una hermosa misa, en que brillaba un nutrido coro, con acompañamiento de armoniums é instrumentos de metal y de cuerdas.

El jueves anterior se verificó en la capilla de este palacio episcopal, el enlace del ilustrado juez de Ayora, D. Enrique Garriga, con la bella señorita D. Dolores Sarget, siendo los padrinos los padres de la novia. Sea enhorabuena.

Hayendo del intenso calor que en esta se deja sentir, han salido para las playas de Torrevieja, en busca de la fresca brisa, varias familias, que se proponen pasar en la mencionada villa una larga temporada.

Con este motivo empieza a notarse la desanimación en los paseos y demás sitios de recreo.

De poco tiempo a esta parte, ha decaído considerablemente el número de los que padecen la fiebre de la viruela, enfermedad que en un principio adquirió grandes proporciones, debido sin duda a las pocas condiciones higiénicas de esta ciudad.

Hace pocos días dábamos cuenta en una de nuestras correspondencias, de los excelentes servicios que a diario viene practicando un fiel de consumos, emparentado con un señor de la comisión del ramo. Como quiera que dicho sujeto sigue molestando a quien por su conducta intachable no merece se le someta a ninguna clase de registros (pues estos oficios debía practicarlos el empleado de referencia con algunos señores de levita), de aquí que nos dirijamos por segunda vez a las dignas personas que componen la comisión de consumos, en espera de obtener de su caballerosidad é ilustración, ponga término a los hechos que hay denunciados.

Nuestro querido amigo el teniente alcalde del distrito del Arrabal Roig, D. José Herrero, miembro de la comisión de consumos, ha presentado la dimisión de ambos cargos, no habiéndole sido admitida.

Ignoramos los móviles que han impulsado a tan honrado y modesto individuo de este Ayuntamiento a presentar su dimisión.

Corresponsal.

18 Julio.

Curiosidades.

Tuertos voluntarios

Acaba de fundarse en el Estado de Nebraska una secta religiosa, cuyos adeptos se arrancan voluntariamente un ojo.

Ha sido fundada por el Rvdo. Beachim, pastor de una iglesia frecuentada por los negros. Esta iluminado, basándose en una fantástica interpretación del Evangelio, según la cual un perfecto cristiano no debe tener más que un ojo, invitó a sus feligreses a hacerse tuertos para ganar el paraíso.

Además predicó con el ejemplo, porque en el mismo púlpito se sacó un ojo de la órbita. Desgraciadamente para él una inflamación invadió el otro ojo, y el pastor está en camino de quedarse ciego.

No creemos que sean muchos los adeptos que compartan su modo de ver.

El «Diario de los Mendigos»

Entre las curiosidades dignas de estudio que ofrecen los *bas fonds* de París, merece citarse en primer término el *Journal des Mendiants*, «órgano oficial» de los pordioseros.

Dicho periódico sale cotidianamente y tiene numerosos lectores.

No hay que decir que, tanto éstos como la redacción, pertenecen a los *profesionales* de la mendicidad.

Faltale sólo imprenta, pues hasta ahora el *Journal des Mendiants* carece de fondos para permitirse tal lujo, y por tanto, sus ejemplares son sencillamente tirados en una máquina autocopista, después de hacerse el oportuno autógrafo original.

Consta de una sola hoja, y contiene la lista completa y detallada de los casamientos, bautizos y entierros que deben verificarse durante el día entre la gente rica y que pueden ser explotados con provecho.

Las ceremonias muy *rumbozas* llevan al margen esta nota: *Muy recomendadas*.

En otra sección van indicados los domicilios de las personas de buena posición y de sentimientos caritativos, con la mención especial de las horas favorables para los *sablazos*.

Anécdota

Felipe, duque de Borgoña, tenía la costumbre de disfrazarse y recorrer las tabernas a fin de oír él mismo cómo hablaba su pueblo.

Un día oyó a un hombre que hablaba muy mal de él. Cuando aquel desgraciado le reconoció se creyó perdido, pero el duque le dijo:

—No hables jamás de los príncipes. Si hablas bien mientes, y si hablas mal te expones a su resentimiento.

Noticias generales

EL REGLAMENTO para las corridas de toros en esta provincia, dictado por el Excmo. Sr. Gobernador civil, se vende en la administración de este periódico, a 5 céntimos uno y a 75 céntimos paquete de 25 ejemplares.

Los mejores refrescos.

En la acreditada cervicería de don Francisco Seguí, se sirven helados y gaseados por medio de ácido carbónico líquido puro, refrescos ingleses de las mejores clases que hasta hoy se conocen.

AL PÚBLICO

Coches de Blanca a Jumilla y Yecla.

Desde el día 18 del presente mes, saldrá de la Estación de Blanca el coche para Jumilla, a la llegada del correo ascendente y de Jumilla para Yecla una tartana, en combinación con la llegada de este, para conducir el correo y los viajeros para dicho punto, quedando suprimido el servicio anunciado, en combinación con la llegada del tren corto ascendente y correo descendente de Madrid.

Nota.—El despacho de los billetes queda establecido en el despacho situado en los bajos de la Fonda de Patron. 5-3